

Verteiler:

Verbandsrat GdW
Vorstand des GdW
Konferenz der Verbände
FA Stadtentwicklung
FA Jenseits der Metropolen
BAG Stadtentwickler

Datum: 08.05.2024 gew/ru
Telefon: +49 30 82403-175
E-Mail: gewand@gdw.de

Versand per E-Mail

Start des EUROPAN 18 „Re-sourcing - Eine neue Perspektive auf das Bestehende“

Das Wichtigste

Der neue Wettbewerb EUROPAN 18 steht unter dem Motto „Re-sourcing - Eine neue Perspektive auf das Bestehende“. Ziel des Wettbewerbs ist die Entwicklung von Ideen für vernachlässigte, brachliegende, leere, stigmatisierte oder monofunktional genutzte Stadträume, welche zu lebendigen, integrativen und durchmischten Stadträumen transformiert werden sollen. Wohnungsunternehmen können dazu potenzielle Entwicklungsflächen als „Wettbewerbsgebiet(e)“ vorschlagen, die dann von den Teilnehmern aus ganz Europa bearbeitet werden.

Sehr geehrte Damen und Herren,

der neue Wettbewerb EUROPAN 18 ist unter dem Motto „Re-sourcing - Eine neue Perspektive auf das Bestehende“ gestartet. Der EUROPAN ist ein architektonischer und städtebaulicher Ideenwettbewerb. Ziel des diesjährigen Wettbewerbs ist die Entwicklung von **Ideen für vernachlässigte, brachliegende, leere, stigmatisierte oder monofunktional genutzte Stadträume**, welche wieder zu lebendigen, integrativen und durchmischten Stadträumen transformiert werden können.

Wohnungsunternehmen können dazu von **April bis September 2024** Entwicklungsflächen als „Wettbewerbsgebiet(e)“ vorschlagen, die dann von Teilnehmern aus ganz Europa in internationalen Teams bearbeitet werden.

Im Rahmen des Wettbewerbs entwickeln junge Architekten und Planer (unter 40 Jahre) aus ganz Europa innovative Konzepte. Jeder Wettbewerb wird zu einem aktuellen Thema ausgeschrieben, das für die Entwicklung der europäischen Stadt von zentraler Bedeutung ist. An den Wettbewerben sind jeweils über 50 europäische Städte und mehr als 2000 Teams beteiligt. Der Wettbewerb wird von internationalen Formaten begleitet, die den Austausch und die Vernetzung auf europäischer Ebene fördern und erfüllt einen doppelten Zweck: Er bietet Städten und Bauherren neue und innovative Lösungen für die lokale Stadtentwicklung und jungen Planerinnen die Möglichkeit, sich national und international zu vernetzen.

Seite 2 von 2

Auch Wohnungsunternehmen haben sich in den letzten Jahren als sogenannte „Standortpartner“ erfolgreich an EUROPAN Wettbewerben beteiligt. Die wbg Nürnberg hat mit dem Projekt „Wohnanlage in urbaner Südstadt“ am EUROPAN 12 teilgenommen. Das Projekt wurde nach der Fertigstellung mit den „Deutschen Bauherrenpreis 2022“ ausgezeichnet. Ein weiteres gutes Beispiel ist die Entwicklung von zwei Bauprojekten in Wernigerode, die von der GWW Gebäude- und Wohnungsbaugesellschaft Wernigerode mbH im Rahmen des EUROPAN 16 als „Standortpartner“ vorgeschlagen wurden.

Interessierte haben die Möglichkeit, kurzfristig an der vom Deutschen Städtetag organisierten Informationsveranstaltung zum Wettbewerbsverfahren EUROPAN am **15.05.2024 von 14.30 bis 16.00 Uhr kostenlos und online** teilzunehmen. Für die Anmeldung genügt eine kurze Mail an Claudia.Schuemann@staedtetag.de.

Nähere Informationen entnehmen Sie bitte dem Rundschreiben des Deutschen Städtetages sowie den beiden E18_Standort-Calls.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink that reads "O. Lewand". The signature is written in a cursive, flowing style.

Referatsleiter

Anhang

E18_Standort-Call_Infobroschuere.pdf

E18_Standort-Call_Flyer.pdf

Einladung_Infoveranstaltung_EUROPAN.pdf